

**LEMBAR PENGESAHAN**  
**Peran Tim Penggerak Pembinaan Kesejahteraan Keluarga (PKK) dalam**  
**Meningkatkan Perilaku Hidup Bersih dan Sehat**  
(Studi Kasus di Desa Babakanloa Kecamatan Pangatikan Kabupaten Garut)

**YOLANDA IVONI YULIANTI**  
**162103038**

**disetujui oleh**

**Pembimbing 1,**

**Pembimbing 2,**

**H. Adang Danial Drs., M.Kes.**  
**NIDN.0027035801**

**Lesi Oktiwanti, M.Pd.**  
**NIDN. 0001108802**

**disahkan oleh**

**Dekan**

**Ketua Jurusan**

**Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan,**

**Pendidikan Masyarakat,**

**Dr. H. Cucu Hidayat, M. Pd.**  
**NIP. 195205041984031001**

**Dr. Lilis Karwati, M.Pd.**  
**NIDN. 0403106706**

## **PERNYATAAN**

Saya menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi yang berjudul **Peran Tim Penggerak Pembinaan Kesejahteraan Keluarga (PKK) dalam Meningkatkan Perilaku Hidup Bersih dan Sehat (Studi Kasus di Desa Babakanloa Kecamatan Pangatikan Kabupaten Garut)** beserta seluruh isinya adalah sepenuhnya karya saya sendiri. Saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dalam masyarakat keilmuan.

Atas pernyataan ini saya siap menanggung konsekuensi atau sanksi apabila dikemudian hari ditemukan pelanggaran terhadap etika keilmuan atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian skripsi ini.

Tasikmalaya, Juli 2020

Yang Membuat Pernyataan,

Materai Rp 6.000,-

Yolanda Ivoni Yulianti  
NPM 162103038

## **HALAMAN PRIBADI**

### **MOTO**

*“Berangkat dengan penuh keyakinan, Berjalan dengan penuh keikhlasan,  
dan istiqomah dalam menghadapi cobaan, yakin, ikhlas, istiqomah.”*

### **PERSEMBAHAN**

Dengan mengucapkan rasa syukur kehadiran Allah SWT, skripsi ini saya persembahkan kepada:

Skripsi ini saya persembahkan kepada:

1. Allah SWT
2. Kedua orang tua tercinta
3. Tim Penggerak PKK Desa Babakanloa
4. Keluarga Pendidikan Masyarakat
5. Almamater Universitas Siliwangi

Dan semua orang-orang baik dan terkasih yang sudah membantu penulis hingga sampai tahap sekarang ini. Terimakasih atas dukungan, doa, saran, kritik yang telah diberikan kepadaku, semoga Allah SWT selalu memberikan yang terbaiknya kepada kita semua,

Aamiin.

## **ABSTRAK**

**YOLANDA IVONI YULIANTI. 2020. PERAN TIM PENGGERAK PEMBINAAN KESEJAHTERAAN KELUARGA (PKK) DALAM MENINGKATKAN PERILAKU HIDUP BERSIH DAN SEHAT.** Jurusan Pendidikan Masyarakat. Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Universitas Siliwangi. Di bimbing oleh Adang Danial dan Lesi Oktiawanti.

Peran Tim Penggerak PKK dalam meningkatkan perilaku hidup bersih dan sehat di Desa Babakanloa Kecamatan Pangatikan Kabupaten Garut dilakukan untuk untuk mengetahui Peran Tim Penggerak PKK dalam meningkatkan perilaku hidup bersih dan sehat serta di latar belakang adanya perubahan sosial, bagaimana pembangunan masyarakat desa, dan kesejahteraan keluarga. Adapun metode Penelitian yang digunakan yaitu metode deskriptif dengan menggunakan pendekatan secara kualitatif. Hasil penelitian menunjukkan bahwa Tim Penggerak PKK Desa Babakanloa Kecamatan Pangatikan Kabupaten Garut melalui berbagai kegiatan antara lain mengadakan sosialisasi perilaku hidup bersih dan sehat, pemantauan jentik (PSN), pemantauan rumah sehat, dan pendampingan kegiatan posyandu. Dampak positif dari kegiatan ini diharapkan masyarakat dapat mengaplikasikan perilaku hidup bersih dan sehat di kehidupan sehari-hari. Adapun kesimpulan dari penelitian ini yaitu: Masyarakat di Desa Babakanloa sudah menerapkan praktek perilaku hidup bersih dan sehat, walaupun belum maksimal.

**Kata Kunci:** bersih, pembinaan, penggerak, perilaku, sehat.

## **ABSTRACT**

**YOLANDA IVONI YULIANTI. 2020. ROLE OF THE FAMILY DEVELOPMENT TEAM (PKK) IN IMPROVING CLEAN AND HEALTHY LIVING BEHAVIORS.** Ministry of Public Education. Faculty of Teacher Training and Education. Siliwangi University. Supervised by Adang Danial and Lesi Oktiawanti

*The role of the PKK activist Team in improving clean and healthy living behavior in Babakanloa Village, Pangatikan District, Garut Regency is carried out to find out the Role of the PKK activist Team in developing clean and healthy living behaviors and a background for social change, how the development of village communities are, and family welfare. The research method used is a descriptive method using a qualitative approach. The results showed that the PKK activist Team in Babakanloa Village, Pangatikan District, Garut Regency through various activities including socialization of clean and healthy living habits, larva monitoring (PSN), monitoring of healthy homes, and assistance in posyandu activities. It is hoped that the positive impact of this activity is that the community will be able to adopt a clean and healthy lifestyle in their daily life. The conclusions of this study are: (1) The community in Babakanloa Village has adopted a clean and healthy lifestyle, although it is not yet optimal.*

**Keywords:** *clean, role, healthy, awareness, behavior.*

## KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya. Tiada daya dan upaya serta kekuatan yang penulis miliki untuk dapat menyelesaikan skripsi ini selain atas limpahan karunia dan anugerah-Nya. Sholawat serta salam senantiasa dicurahkan kepada junjungan *ilahi robbi*, Nabi Besar Muhammad SAW yang senantiasa kita nantikan syafa'atnya *fiddini waddunya ilal akhiroh*.

Skripsi yang berjudul **“Peran Tim Penggerak Pembinaan Kesejahteraan Keluarga (PKK) dalam Meningkatkan Perilaku Hidup Bersih dan Sehat.”** merupakan salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan di Jurusan Pendidikan Masyarakat Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Siliwangi.

Penelitian skripsi ini tidak terlepas dari bantuan, dukungan, doa, kritik dan saran, serta bimbingan yang berasal dari berbagai pihak. Maka dari itu, penulis mengucapkan rasa terimakasih yang sebesar-besarnya, khususnya kepada:

1. Bapak H. Adang Danial Drs.,M.Kes selaku pembimbing I (satu) yang telah memberikan bimbingan berlimpah untuk kesempurnaan skripsi ini.
2. Ibu Lesi Oktiawanti, M.Pd. selaku Pembimbing II (dua) yang telah memberikan bimbingan berlimpah untuk kesempurnaan skripsi ini
3. Ibu Dr. Lilis Karwati, Dra., M.Pd. selaku Ketua Jurusan Pendidikan Masyarakat Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Siliwangi yang sudah memberikan motivasi, saran dan masukan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Seluruh dosen dan staff Pendidikan Masyarakat Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Siliwangi.
5. Kedua orang tua yang telah bekerja keras dan memberikan doa kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
6. Ibu Leni Marlina selaku Ketua PKK Desa Babakanloa yang telah memberikan ijin kepada penulis untuk melakukan penelitian skripsi ini;

7. Tim Penggerak PKK Desa Babakanloa yang telah menerima penulis dengan baik serta telah bersedia untuk diwawancarai guna memperoleh data.
8. Serta semua pihak yang telah mendukung penulis untuk menyelesaikan penelitian skripsi ini.

Dalam penyusunan skripsi ini penulis menyadari sepenuhnya banyak sekali kekurangan, karena itu saran dan kritik yang bersifat membangun sebagai penulis harapkan untuk kebagian dimasa yang akan datang. Penulis berharap mudah-mudahan skripsi ini dapat bermanfaat, khususnya bagi penulis dan umumnya bagi semua orang yang membacanya.

Tasikmalaya, Juli 2020

Penulis

## **UCAPAN TERIMA KASIH**

Dalam penyusunan skripsi ini penulis menyadari bahwa skripsi ini dapat terselesaikan berkat motivasi, bimbingan, bantuan, kritik, serta saran dari berbagai pihak. Maka dari itu pada kesempatan ini dengan rasa tulus dan kerendahan hati penulis menyampaikan terimakasih sebesar-besarnya kepada:

1. Ayah tersayang Zulfikar yang sangat saya sayangi dan saya cintai terimakasih atas segala bentuk doa, kasih sayang, dan dukungan yang tiada hentinya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan tepat waktu
2. Mamah tersayang Diah Kartini yang sangat sangat saya sayangi dan cintai terimakasih atas segala bentuk doa dan kasih sayang yang mamah berikan tiada hentinya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan tepat waktu
3. Nenek tersayang Kartini yang sangat sangat saya sayangi dan cintai terimakasih atas segala bentuk doa dan kasih sayang yang mamah berikan tiada hentinya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan tepat waktu
4. Keluarga tercinta yang selalu memberikan doa, motivasi, dan dukungannya baik dari segi moril dan materil
5. Sahabat-sahabatku tersayang (Rama Dona, Beby Murba Ningsih Saragih,) yang selalu memberikan semangat, saran serta dukungan yang tiada hentinya selama penyusunan skripsi ini
6. Keluarga seperjuangan di Jurusan Pendidikan Masyarakat Angkatan 2016 Fakultas Keguruan Dan Ilmu Pendidikan Universitas Siliwangi yang telah memberikan doa serta motivasi selama penyusunan skripsi ini.



